

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca, Jueves 2 de Julio de 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

## COLABORACION

### ESPAÑA ES EL PASO OBLIGADO PARA MARRUECOS

II  
A medida que España quiere desenvolver su acción en Marruecos y cooperar a la misión que le han conferido los convenios internacionales, se evitencia más y más que nuestros gobiernos carecen de plan, sin duda por desconocer el problema de Marruecos, y no sólo esto, sino que en realidad existe en el país cierto espíritu incapaz de edificar, es decir, una tendencia de efectos negativos en todo cuanto se relaciona con los problemas nacionales.

Somos aptos para procurar el descrédito, para poner dificultades a lo útil, para hacer oposición a lo razonable, pero ineptos para llegar a la entraña de las cosas, e indiferentes en el cumplimiento de los deberes que imponen el patriotismo y la plena soberanía.

España sería grande si tuviese la fortuna de contar con algunos hombres de capacidad, clarividencia y decisión para dotar el país de leyes económicas que facilitasen el desarrollo de los intereses nacionales. Sólo así podría nuestro comercio desenvolverse rápidamente al compás del de otros países.

Los ejemplos no pueden ser más evidentes. Véase, si no, como Francia, en el año 1912-1913, ha logrado aumentar su comercio en unos 40 millones, y como la totalidad de su comercio, únicamente por los puertos de mar, se ha representado por unos 108 millones de francos, sin contar el de la frontera de Argelia.

A qué se debe? Pues sencillamente a que sus gobiernos se preocupan seriamente de fomentar la riqueza pública, desbrozando la esfera de acción que ha de moverse, dotando a la industria y al comercio de todos los elementos que necesitan para la conquista de mercados.

España organizando de tal suerte los factores de la producción nacional, podría lograr un comercio de 100 a 150 millones de pesetas en Marruecos, sin contar el beneficio del tránsito por nuestro país. Todo esto sería fácil conseguirlo sin necesidad de tratados ni de venios, con sólo conciencia, buena voluntad y sentido práctico.

Porqué no lo hacemos? Quien tiene la culpa? Si callásemos seríamos también culpables.

Decíamos en nuestro artículo anterior que la Compañía Internacional de Wagon Lits tenía una buena ocasión de establecer servicios de París a Tánger, pero es preciso dar todas aquellas facilidades para ayudar a su realización. Una de ellas es el puerto de Algeciras, donde precisa construir un embarcadero o prolongar el que existe, en forma que los vapores que van a Ceuta y a Tánger puedan embarcar y desembarcar los viajeros y el tráfico. Tal como se hace ahora, por medio de lanchas, es un procedimiento tan anticuado como desfavorable.

Antes de que Marruecos entre en las vías del progreso, debemos tomar todas aquellas iniciativas encaminadas a que el paso para Marruecos sea agradable y no ofrezca los inconvenientes que se tocan actualmente.

No hay que olvidar que Burdeos y Marsella están creando líneas para Marruecos dando precios económicos y facilidades, y por ello debe el señor Ministro de Fomento aconsejar a la Compañía de Correos de África el establecimiento de una línea de vapores que saliese de Cádiz para Tánger, Arcila, Larache, Rabat y Casablanca. Es conveniente hacer del puerto de Cádiz la base de la comunicación con aquellos puertos, regulando los precios desde Marsella, Burdeos, París, Barcelona, Madrid a Cádiz, Tánger, Arcila, Larache, Rabat y Casablanca.

No es un secreto para nadie que la población comercial de la zona francesa es Casablanca y la de la administración política es Rabat. A estas dos poblaciones debemos rápidamente dirigir nuestra acción para encarrilar el paso por España.

Una indicación del señor Ministro de Fomento a la dirección de la compañía de Correos de África, sería suficiente para lograr lo que se apetece con respecto al tráfico entre Rabat, Larache y Cádiz.

Folleto de LA ÚLTIMA HORA 7

### Aventuras de Nick Carter

### El Circulo de Pillos

### Crimen sensacional

La noticia de la repentina muerte de Mr. Wallace Kendall corrió al punto por la ciudad y aumentó la excitación general. Su entierro se celebró dos días más tarde, y se dijo que era el más lujoso que se había visto en la localidad.

Las investigaciones hechas en el intervalo por Nick Carter, que no tenía especial interés en la muerte de aquel notable ciudadano dieron por resultado un sólo descubrimiento; el de que parecía existir una organizada cuadrilla de malhechores, dirigidos por un famoso sujeto llamado Lloper, y dedicados a incitar a los huelguistas a la violencia.

En todos los demás puntos, confirmó Nick Carter las afirmaciones del jefe Hurley.

Pero para ello es necesario acción rápida. Basta ya de proyectos; necesitamos demostrar que sabemos a donde vamos y lo que deseamos. Al Comité de los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes de Cádiz, Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Diputación, a los elementos de Jerez de la Frontera y a todas las fuerzas vivas de aquella región corresponde también moverse, hablar fuerte, enviar comisiones y exposiciones; en una palabra, que los de abajo impongan a los de arriba la dirección del camino para demostrar que España anda y que en esta lucha de Marruecos irá con paso firme y con todos los elementos, porque *estaba escrito*, como dicen los mahometanos.

Salvador Corbella Alvarez

### Para las damas

LA MODA Y EL MATRIMONIO  
La moda, soberana imperativa y tiránica, se impuso a la mujer y la sometió a sus veleidosos caprichos. Y ahora es la mujer la que sacude su yugo, según noticias recibidas de Norte América.

En Chicago se ha verificado la reunión de la Convención Nacional de Clubs de mujeres yankis. ¿Sufrajistas? Tal vez, pero sufragistas «an género», prácticas.

Una de ellas, mistress Burdette, presentó una razonada moción, que fué aprobada en medio de una gran ovación.

En ella se censura las modas actuales que hacen de exageradas, immodestas y antieconómicas, y se invita a la Federación de mujeres yankis a nombrar en cada Estado una comisión de mujeres que se entienda con las costureras y cree modelos más sencillos, atractivos y modestos.

Mistress Burdette apoyó la moción en un discurso, donde dijo, entre otras cosas:

«Las mujeres yankis están atacadas de la locura de la vestimenta. Sus maridos gastan en comprarles trajes y sombreros la tercera parte de lo que ganan. Y por eso disminuye el número de matrimonios.»

Esto encierra un gran fondo de verdad. Mistress Burdette, una mujer, lo confiesa. Y a confesión de parte...

CINTAS Y TELAS  
Para la época estival han lanzado los modistos los nuevos modelos.

En las carreras de caballos, en los concursos de tiro a pichones, en cuantas reuniones aristocráticas al aire libre se han celebrado en París, han lucido las modelos las «toilettes» creadas por sus respectivos modistos.

De suprema elegancia unas, extravagantes otras, todas dieron una nota de animación a las fiestas a que asistieron, constituyendo en ellas un atractivo más, quizá el principal, puesto que, por lo general, más se fija la gente en las «toilettes» que en las carreras o en los concursos.

La bayonesa Robia

### Los últimos temporales en Baleares

20 de junio de 1914

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA:

Palma.

Muy Sr. mio y de mi distinguida consideración: Por ser de interés general, he de rogar a su bondad dé cabida en las columnas de su periódico a la carta que tengo el gusto de escribirle, que ayer tuve la satisfacción de recibir de nuestros ilustres representantes en Cortes, como contestación a otra que, en nombre de la Comisión de Secretarios que pasamos a Madrid y como representantes de los Ayuntamientos de esta isla, dirigí al Sr. Estades, desde Barcelona, al enterarnos de las manifestaciones y ofrecimientos que el Presidente del Consejo había dado a los Diputados de las regiones castigadas por las heladas al solicitarle socorros para ellas.

Creemos oportuno en aquel momento llamar la atención de nuestros celosos representantes, aunque fuera innecesario, sobre las aludidas manifestaciones del Presidente, para que, continuando las gestiones que comenzaron cuando estábamos en Madrid, fuera incluida esta provincia entre las perjudicadas, a fin de poder disfrutar de los mismos beneficios que las castigadas por las heladas, pues perder la cosecha por efectos de una helada, de un temporal o de una gran sequía para los pueblos es igual.

En la confianza de verse complacido le anticipa las más expresivas gracias y se reitera de V. muy afmo. S. S. q. s. m. b.

Guillermo Aulet.

20 junio de 1914.—Sr. D. Guillermo Aulet.—Secretario del Ayuntamiento de Llinchmayor.—Muy distinguido señor nuestro: Los diputados a Cortes por Palma se han reunido bajo la presidencia del señor Maura con el fin de examinar, en vista de la carta de V. al señor Estades, lo que procedía hacer a fin de alcanzar del Gobierno el modo de aliviar en lo posible los daños producidos en la isla por el último temporal de aguas; y

Pesquisas completísimas demostraban que los directores de la Compañía Carlisle eran hombres superiores a toda sospecha de irregularidades; lo mismo que los del banco cooperativo, a despecho de la prolongada ausencia de su tesorero Mr. Allison.

No obstante, por lo que pudo averiguar el detective, Allison era considerado como el hombre más recto de la ciudad, y uno de los respetados y queridos.

Nick empezó a comprender que la situación no ofrecía nada que justificara la intervención suya y ya casi estaba decidido a participárselo así al jefe Hurley. Pero al volver aquella tarde al Albany, observó Nick que unos grupos de hombre se dirigían apresuradamente hacia allá, con visible excitación, y un momento después vio acercarse en automóvil a Hurley.

Este vio en seguida al detective, y mandó parar el vehículo.

—Suba usted, Nick—le dijo.—Corra usted.

—¿Qué pasa?—preguntó Nick francamente.

—Ben Allison ha sido hallado.

—¿Hallado?

—Sí... ¡asesinado!

—¿Allison... asesinado?

Nick Carter repitió la palabra de Hurley como aterrado por la noticia. Pero esto duró sólo un momento. Como un relámpago

como es propósito del Gobierno remediar esos estragos fomentando las obras públicas en las comarcas damnificadas han acordado dirigirse a los ministros de Hacienda y de Fomento para encarecerles la necesidad de que cumplan esos propósitos con la mayor amplitud posible si ha de tener algún efecto la reciente calamidad que sigue a algunas comarcas de Mallorca.—Al tener el gusto de comunicarle la gestión que iniciamos y en la cual hemos de agotar nuestro buen deseo por favorecer los anhelos de los que reclamamos, tienen el gusto de ofrecerse a V. y de los demás compañeros afectísimos, S. S. q. s. m. b.—A. Maura.—El C. de Sallent.—P. A. del Marqués de la Cenobia.—El C. de Sallent.—Alejandro Roselló.—P. A. del Marqués de Linares.—O. Estades.—O. Estades.

### Nuevo reglamento de teléfonos

En breve aparecerá en la «Gaceta» el nuevo reglamento de teléfonos que recientemente se ha aprobado en Consejo de ministros y que, reformando el anterior, viene a responder a las necesidades de la vida actual; pues las disposiciones del antiguo, más eran trabas que facilidades para extender el servicio.

La reforma hace desaparecer preceptos anticuados.

Tiene como base los contratos celebrados con las compañías concesionarias de este servicio; pero en lo que atañe las líneas del Estado se establece una tasa única para las conferencias, cualquiera que sea la distancia entre las estaciones conferenciales, reforma de carácter transcendental cuya aplicación a las líneas generales producirá un beneficio inmenso para el público.

En el servicio provincial se dan grandes facilidades a los Ayuntamientos para que puedan instalar estaciones municipales.

Se dispone el establecimiento del teléfono público en las casillas de los peones camineros, enlazándose con oficinas del Estado, con lo cual se establece una innovación importantísima por la gran ampliación que así obtendrá la red de teléfonos.

Se autoriza el establecimiento de líneas particulares sin más trabas que las de respetar los derechos adquiridos por los concesionarios.

Pueden unirse a una oficina del Estado sin perder el carácter de particulares, mientras sólo envíen el servicio del interés de; y, si se autoriza para cursar el de los demás se denominan particulares con servicio público.

Las tarifas de los abonados de las categorías más elevadas se rebajan.

Se establece el pago mensual en vez del trimestral.

Se rebaja la cantidad exigible como fianza a los abonados para responder de los aparatos.

Se suprime la cuota de extraordinaria, sustituyéndola por el pago a partes iguales del trazo de línea que el abonado necesite fuera de la zona interior facilitando así la instalación de las líneas largas.

Desaparece también la cuota por aparatos supletorios, que se instalaran por cuenta del abonado y quedará de su propiedad.

Se autoriza el abono a cualquier red, siempre que el peticionario no resida dentro de la zona de otra que esté enlazada telefónicamente con la red general del que quiera abonarse, con lo que desaparece la anomalía de que una población que estuviese situada fuera de la zona de una red no podía obtener de ella más que un solo abono y éste había de ser precisamente para el Ayuntamiento.

Se establece un nuevo servicio de encargos telefónicos, es decir, que un abonado podrá pedir que se comuniquen a los otros abonados determinados avisos o noticias mediante el pago de una tarifa señalada en 3 pesetas mensuales por unidad de encargo diario.

Para las líneas particulares se fija el canon invariable de 5 pesetas al año, por grupo de líneas, cualquiera que sea la situación de éstas, esto es aunque se encuentren dentro de la zona de una red, con lo que se hace desaparecer una disposición objeto de reclamaciones constantes por parte de los particulares cuyas estaciones estuviesen situadas dentro de una zona urbana, pues venían obligados a pagar a los concesionarios el 75 por 100 de las tarifas correspondientes a cada estación sin que aquellos hubiesen intervenido en la construcción de la línea ni en su conservación.

Las tarifas internacionales, las convenidas con Francia y las interurbanas generales son las establecidas en el reglamento anterior pues son objeto de contratos que el Estado por sí solo no puede modificar.

Las provinciales tienen por base las telegrafos para la instalación de telefonemas.

Y en cuanto a las conferencias, ya hemos dicho que se unifica la tasa, cualquiera que sea la distancia.

### Lotería Nacional

Véase en cuarta página

—Kendall muerto... Allison asesinado... ¡Apenas puedo comprenderlo!... Ambos eran buenos amigos míos.

El grave rostro del jefe Hurley denotaba, no sólo tristeza, sino también el disgusto y perplejidad que las dos muertes le causaban.

—¿Sabe usted cuándo regresó Allison a la ciudad?—preguntó Nick.

—No lo sé.

—¿Sabía usted que estaba aquí?

—No.

—Es raro, Jack.

—¿Qué es raro?

—Que Allison hay vuelto tan de repente sólo para que se le encuentre asesinado, si lo ha sido—explicó Nick.—Lo natural es que alguien del banco o alguien amigo suyo, hubiese recibido aviso de su llegada.

—¿Quizá lo ha recibido?

—En ese caso, Hurley, deberían informarlo a usted—dijo Nick más significativamente.—Todo el mundo sabe que tanto usted como Orimshaw desearan con ansia saber su paradero.

## DE ACTUALIDAD

### El asesinato del heredero de Austria y de su esposa



En los medallones de la parte superior el Archiduque Francisco Fernando y la Duquesa Hohenberg. En la parte inferior Carlos Francisco José futuro emperador de Austria y su esposa Zita de Borbón Parma. En el fondo la ciudad de Sarajevo.

La prensa rusa  
San Petersburgo, 30.—La prensa examina ahora las consecuencias que podría tener en los dominios de la política internacional la muerte del archiduque y príncipe heredero Francisco Fernando. En general los periódicos rusos se dan por el nefando crimen de Sarajevo puede tener origen en la política marcada por el imperialismo de que se mostraba en todas ocasiones partidario el infortunado príncipe, de lo cual deducen que al Austria-Hungría le conviene rectificar la orientación de su política internacional. No se olvide que son periódicos rusos los que hablan así.

Agitación en Bosnia  
París, 30.—Le Matin publica una información de Viena en la que se dice, bajo reservas que se ha proclamado el estado de sitio en Sarajevo, no a consecuencia de los desórdenes sino con motivo de la detención de Jeltanovich, jefe del partido serbio en la Dieta de Bosnia Herzegovina y cuñado del estadista serbio Spalakovitch. Parece que en el domicilio de Jeltanovich se han hallado papeles comprometedores en tal grado que se ha creído necesario proclamar el estado de sitio.

La Lokal Anzeiger publica bajo toda clase de reservas una noticia según la cual los croatas y musulmanes han hecho en Mostar una matanza de serbios. Dícese que hay doscientos muertos y que la ciudad está ardiendo.

Entre serbios y croatas  
Viena, 30.—Fue en ciertos momentos imponente la manifestación organizada ayer en Sarajevo por las juventudes musulmana y croata en honor de la dinastía imperial. La manifestación, que era nutridísima y a la que se unió el pueblo todo, se detuvo en los sitios en que fueron cometidos los dos atentados, y allí arrojada la multitud ha rezado por la salud del emperador y por el desquite eterno de los infortunados príncipes. Eran muchas las personas que lloraban y era profundísima la impresión que el espectáculo producía.

Sin embargo, el comandante militar de la plaza rogó a los manifestantes que se dispersaran y éstos lo hicieron jentones sin oponer la menor resistencia.

Parece que en el curso de la manifestación hecha contra los serbios, los hermanos Yovitchitch hicieron varios disparos contra la multitud, hiriendo a una o dos personas y fue entonces cuando los manifestantes se le echaron encima golpeándole y hiriéndolos gravemente.

Además de las manifestaciones contra los serbios verificadas en Mostar y que fueron origen de serios desórdenes, también las ha habido en Zabanja y en otras poblaciones, pero sin graves consecuencias.

Los confirmamos hoy de Sarajevo que el asesinato de los príncipes hajeausado en el día de la más dolorosa impresión, siendo cada vez más numerosas las comunicaciones que de todas partes se reciben manifestando al Gobierno imperial el inmenso dolor que la catástrofe de Sarajevo ha causado en todos los corazones. Lo mismo en la capital que en el resto del país reina actualmente el orden más absoluto.

La prensa vienesa  
Viena, 30.—Varios diarios ponen a la opinión en guardia contra la tendencia de algunos de querer hacer responsable a una nación

del atentado de Sarajevo, porque los asesinos son serbios.

El *Neues Wiener Tageblatt* dice que los culpables merecen un castigo riguroso, pero que hacer desviar el odio contra otros porque sean de la misma nacionalidad, será siempre contrario al sentimiento de equidad de la monarquía.

El *Zoll* hace notar que la reprobación que ha levantado el crimen es unánime tanto en la Triple Intelligencia como en la Tríplice, y que todos los Estados coinciden en condenar el monstruoso atentado.

Servia, añade dicho diario, se adhiere seguramente a la opinión del mundo entero y con certeza que no ha hecho nada para alentar a los asesinos. Sin embargo, se puede preguntar si Servia hizo algo para impedir en su territorio toda preparación del complot, en cuyo caso habría llegado para aquel país el momento de tender la mano a Austria a fin de obrar de concierto en lo porvenir. La colaboración produciría el mejor efecto en las relaciones entre los dos Estados.

El *Neues Wiener Journal* se pregunta a qué debe aprovechar el crimen, haciendo notar que la prensa rusa tiene en las actuales circunstancias una actitud extraña.

Relato de un testigo  
París, 30.—Dicen de Viena que la *Gaceta de Voz* publica un despacho telegráfico de su corresponsal en la capital bosnia transmitiendo el relato que hizo a éste un testigo presencial del asesinato de los archiduques de Austria. El relato de referencia dice así:

«Me hallaba con una amiga en el ángulo de las calles de Francisco José y de Rodolfo, por donde debía pasar el cortejo. Cerca de nosotros vimos a tres jóvenes, uno de los cuales llamó nuestra atención por tener constantemente una mano dentro del bolsillo. Dos obreros, también jóvenes, se aproximaron a ellos y después de cambiar breves palabras, vinieron hacia nosotros. A pesar de que no los conocíamos, nos dirigieron la palabra: «Retírense a su casa, nos dijeron; nosotros nos vamos también.»

Sin embargo, no nos fuimos. Un momento después, Prinzip pasaba delante de un agente, colocándose en el borde de la acera. En aquel mismo instante llegaba el primer automóvil, ocupado por el comisario del Gobierno. Detrás de él venía el coche, en el que iban los archiduques. Oímos entonces dos disparos de revólver, y vimos al archiduque palidecer. Algunos segundos más tarde, la duquesa se desplomaba sobre su esposo, en tanto que el automóvil se dirigía a toda velocidad hacia el palacio del gobernador.

Intitil precaución  
París 30.—Comunican de Londres que el «Daily Mail» le telegrafian de Sarajevo asegurando que Gabriel Prinzip, el asesino que hirió en la cabeza y el cuello al archiduque, debía haber recibido instrucciones muy precisas para que el atentado cumpliese su objeto.

Motiva esa sospecha la circunstancia de que las personas que rodeaban a Francisco Fernando guardaban el secreto más absoluto acerca del hecho de que el heredero de Austria llevaba siempre una especie de coraza de seda, cuya trama tejida oblicuamente le hacía impenetrable a un proyectil o a la hoja de un puñal. Ese tejido era el mismo

char algún delito secreto.

—¿Ha dado usted con algún indicio?—preguntó Hurley.

—No, todavía no—dijo Nick.—Cuando dé con algo concreto se lo comunicaré a usted.

—¿Quería usted investigar el asesinato de Allison, si resulta que lo es?

—Desde luego. ¿Dónde está el casino y quién es el dueño de la casa?

—Es propiedad del Thistle Golf Club, que está compuesto por algunos de los hombres de los más acudados de la ciudad. Allison era socio, y Grimshaw lo es también. Creo que son unos doscientos. Sin embargo, no son jugadores de golf. El Club es una organización social, y existía antes de que el golf llegara a ser una plaga en el país. Tiene un casino magnífico y han dedicado cerca de cinco mil dólares al campo del golf, que está detrás de la casa, y se extiende casi hasta la boca de la bahía. Aquel es el casino,—añadió Hurley señalándolo.

Nick miró en la dirección indicada. Habían llegado a un atractivo arroyal de la ciudad, en donde los muchos edificios nuevos y el general aspecto del paraje denotaban el reciente ensanche en aquella dirección. Allí era el terreno más elevado, y además del gran palacio del casino que le había llamado la atención, pudo ver Nick la gradual elevación de una extensa campiña, con colinas y bosques a lo lejos, y en las cercanías

que se emplea para los neumáticos de automóvil y que les preserva de cualquier desgarradura.

Dicha precaución que el archiduque no tuviese nada que temer de los golpes que se le dirigiesen al cuerpo; pero, naturalmente, la cabeza estaba protegida y esto era lo que no ignora seguramente el asesino.

Profecía cumplida  
París 30.—El trágico atentado de Sarajevo ha venido a confirmar una profecía popular, la cual el emperador Francisco José debía enterrar a dos herederos. Las pitonisas se habían preocupado de la casa de Austria, predeciendo nuevas desgracias.

«El Austria, que ha entrado en 1903 en una nueva era—escribía no hace mucho madame de Thébes—sufrirá una larga serie de calamidades. El que pensaba reinar no reinará, y un joven que no debía reinar, reinará.»

De Instrucción pública

El concurso general de traslado, correspondiente a 1.º de enero último, cuyo anuncio ha publicado la *Gaceta*, contiene el artículo siguiente:

1.º Los maestros de cualquier categoría podrán solicitar las escuelas nacionales vacantes que les convengan, independientemente del censo de población y siempre que disfruten plenitud de derechos.

2.º Se entiende que tienen limitados sus derechos para tomar parte en el concurso general de traslado los maestros nombrados sin sujeción a las disposiciones vigentes, los que cobran sus haberes por fondo distinto al del Tesoro público, exceptuando los maestros de beneficencia, los que están sujetos a expediente gubernativo, los que no han ganado plaza de ingreso en la oposición correspondiente, antes del día 31 de diciembre de 1913, los que están substituidos y los que tienen en litigio la declaración de plenitud de derechos o de mejora de puesto en el escalafón.

3.º Si la declaración de plenitud de derechos se acuerda dentro del plazo de la convocatoria, al maestro a quien se refiera, puede tomar parte en el concurso sin perjuicio del dicho, es decir, cuando la instrucción del expediente sea anterior a la ciudad fecha de 31 de diciembre de 1913, aplicándose igual criterio al que obtenga mejora de puesto, el cual, en otro caso, acudirá al concurso con las condiciones que tenía antes de entablar la cuestión de derecho.

4.º Las direcciones de Escuelas graduadas y las regencias anexas a las Normales se proveerán con arreglo a la Real orden de 8 de septiembre de 1913.

5.º Todas las solicitudes se cursarán de una sola vez, dentro del plazo marcado, salvo lo dispuesto en la prevención tercera por los respectivos jefes de las secciones administrativas de bajo la responsabilidad inmediata de los indicados funcionarios.

FIJENSE USTEDES

El día 6 de Julio publicará este periódico un vale para un espléndido REGALO.

los verdes cuadros del gran campo del golf, cuyas banderas de colores ondeaban.

Aplañado en la calle frente al casino, de cuyo campo la alejaban varios agentes de policía, veíase una gran muchedumbre, compuesta principalmente de excitados hombres y niños; muchedumbre que se dirigía presurosamente al teatro del supuesto crimen.

No gustó a Nick el aspecto de la mayor parte de los hombres. Aunque entre ellos se veían muchos huérfanos, la mayoría parecían pertenecer a una clase que había infestado la ciudad desde que comenzó la huelga; esa clase de vagos, viciosos y desordenados que invariablemente se filtran a los sitios en que hay conflictos del trabajo, con ánimo de escandalizar y dedicarse al robo.

No obstante, Nick sólo les echó una mirada al pasar el automóvil por entre la muchedumbre y detenerse en la puerta del club. Al saltar la acera antes que Hurley, oyó la voz de una mujer que se dirigía al jefe, preguntándole:

—¿Qué ha sucedido?, Mr. Hurley? ¿Qué conflicto es ese?

Volvióse Nick para ver a la que acababa de hablar.

En el asiento de un precioso tilburí, sujetando con las enguantadas manos las riendas de un hermoso caballo negro con la esbelta figura echada hacia adelante al hablar, y su hermoso rostro moreno lleno de temor y cu

# El Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma los días 4 y 5 de Julio. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato genito-urinario de 12 a 2.

PUIGDORFILA, 14

## INFORMACION

### Colegio Pericial Mercantil de Baleares

La sesión reglamentaria, celebrada por la Directiva de este Colegio el 30 del pasado mes de junio, bajo la presidencia del señor Vives de Casas y con asistencia de los señores Cavalier, Ojeza, Castañer, Verdagué y Riera.

Por el Secretario leyóse el acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Visto el artículo 22 del reglamento y considerando que el que fué digno presidente de este Colegio se halla comprendido en él, acordóse nombrarle y notificarle su nombramiento de socio correspondiente en la ciudad de Alicante.

Acordóse además que con el fin de cooperar en algo a la patriótica labor de la sociedad mallorquina «Fomento del Civismo», este Colegio se inscriba en la antedicha entidad, como socio de número.

Y por último, se acordó que la Comisión encargada de la reforma del reglamento, reanude sus trabajos, que había suspendido por tiempo ilimitado; quedando agregado a dicha Comisión el vocal 1.º Sr. D. José de Ojeza.

### La fiesta de San Cristóbal

A medida que se aproxima el día 10 del mes en curso, día en que se celebrará la fiesta de San Cristóbal, patrón de los curtidores, automovilistas, ciclistas y demás sports, y que como es sabido este año ha de bendecirse la nueva imagen de San Cristóbal, la efervescencia entre los devotos se hace mayor día en día.

Este año promete revestir gran solemnidad, si cabe mucho mayor a la que se le da en los principales puntos del continente.

Sabemos que será numerosa la hilera de autos que acudirán a la bendición. Se está tallando en uno de los más importantes talleres de escultura de esta ciudad se halla muy adelantada.

Los vecinos del barrio de la Calatrava celebrarán lucida fiesta de la calle.

### Festival taurino

El próximo domingo se celebrará en nuestro Circo Taurino una becerrada organizada por los periodistas que forman parte de la sociedad titulada «Asociación de la Prensa de Baleares».

Varios aficionados entre ellos don Francisco Homs, elevarán cuatro becerros de San Martín, y de la presidencia de la fiesta están encargadas las señoras de Borbón, Ojeza, Muntaner, Fort, Pou y Tous y Lladó.

Tomarán parte en la fiesta los boyscouts.

Contestando a varias preguntas que se nos han hecho respecto a esta fiesta, debemos repetir una vez más que LA ULTIMA HORA no pertenece a la Asociación de la Prensa, y por consiguiente la dirección y redacción de este periódico nada tienen que ver con la becerrada del domingo.

### Novillada en Felangí

El próximo domingo día 19 del actual, tendrá lugar en la plaza de Toros de Felangí, una novillada, en la que torearán, banderilearán y serán muertos a estoque por los diestros Fuentes y Larita seis toros de la ganadería de Bañados.

Para dicha fiesta existe en aquella ciudad especial animación.

### Fiesta popular

Una comisión formada de los señores Antonio Riera, Guillermo Salvá, Gabriel Oliver, Juan Tugores, Antonio Pou, Jaime Balaguer, Matías Balaguer, Jaime Durán, Vicente Davila, Gaspar Sastre, Jaime Terradas, Guillermo Tugores, Miguel Tugores, Andrés Planisi y Sebastián Roser, está organizando para el próximo domingo una lucida fiesta que tendrá lugar en «Can Tunis», «Sa Creu Vermeja» y demás barriadas aledañas al pueblo de «Cas Correus».

Se celebrará distintos actos entre ellos una función religiosa en el oratorio «Cas Correus».

También tendrá lugar una manifestación popular que partirá de la Cruz Vermeja, precedida de la banda de música del Pla de Mas, y presidida del teniente de alcalde don Rafael Barrera, terminará en «Cas Correus».

### Suscripción

Suscripción para el retrato e imagen de San Cristóbal patrón de los curtidores, automovilistas, ciclistas y demás sports.

Suma anterior 490 pesetas.

D. Juan Albertí Salas 25 pesetas, D. José Socias 25, Vinde de Morey 25, D. Pedro Estrabey 20, D. Isabel Amengual, viuda de Ros 20, Una devota persona 25, D. Bartolomé Sabater 5, Una devota persona, 5, Id. 5, D. M. Catalina Muntaner, viuda de Roldán 5, D. Miguel Arborea 5, D. Gaspar Mateu 5, Una devota persona 5.

D. Pedro Monlau pesetas 25, D. Juana Ana Vanrell, viuda de Ramonell 25, D. Ramón Marcol 15, D. Miguel Pons 15, D. Guillermo Costa 15, D. Emilio Pujol 10, Una devota persona 10, D. Juan Massanel 15, don Joaquín Gual de Torrella 15, D. Nicolás Alemany 10, Una devota persona 5, Id. 1, don Gaspar Alomar 10, D. José Balaguer 5.

Suma pesetas 840.

### La política

El señor Riera de Conías, presidente de Juventud Maurista de Manacor, ha recibido la siguiente carta:

Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de contestar al telegrama en que tienen la bondad de felicitarme y de reiterarme su adhesión con motivo de mi último discurso parlamentario.

A todos envío el testimonio de mi gratitud sincera por la confianza que ponen en la política que mantengo; pero es indispensable la actuación constante de cuantos coinciden en ella para que la causa conservadora prevalezca en beneficio del alto interés nacional que encarna.

Reciban todos mi atento saludo y ténganme por su afmo. su servidor q. l. b. l. m.—A. Maurer. 13 de Junio 1914.

### Para los prófugos

La Gaceta publica la siguiente Real orden de la Presidencia del Consejo de ministros:

«En vista de haberse suscitado algunas dudas acerca de sí, con arreglo al artículo quinto del Real decreto de indulto de 19 de diciembre de 1913, es obligatoria la presentación personal de los mozos acogidos a los beneficios del mismo, el Rey, de acuerdo con el Consejo de ministros, ha tenido a bien resolver que los mozos no alistados y prófugos anteriores al reemplazo de 1912, en el caso de que se rediman a metálico, no tienen que presentarse personalmente, siempre que en el lugar donde correspondiese se verificase la redención por persona que represente al interesado y que en cuanto a los mozos del reemplazo de 1912 y siguientes, están obligados a la presentación, pues únicamente tienen la facultad de reducir el tiempo de servicio en filas mediante el pago de las cuotas reglamentarias.»

### Excursión a Artá

Esta mañana han salido en automóvil para Artá el Gobernador civil don Ignacio Martínez Campos, el jefe de Obras públicas don Bernardo Calvet y el propietario don Rafael Blanes.

Pasarán el día en aquella población.

### De Hacienda

La creación de las Administraciones de Hacienda en más de 40 pueblos, a partir de 1915, requerirá el concurso de nuevo personal.

A tal efecto, en fecha próxima se convocarán oposiciones para el ingreso en la carrera administrativa por la categoría de oficiales cuartos de Hacienda, con el haber de 2.000 pesetas anuales. También se celebrarán oposiciones para cubrir las hay vacantes del Cuerpo de Contabilidad, con el haber de 1.500 y 3.000 pesetas.

### En favor de las familias de nos naufragos

Suscripción que continúa para socorrer a las familias del «Sóller».

Suma anterior, pesetas 360 30

Don Pedro Capellá, 1; don Antonio Pujol Pujol, 5; don Gabriel Singla, 2; don Justo Solá, 5; don Benito Pons Fátorgues, 5; don Rafael Mezquita, 5; don Andrés Bestard, 5; don Mateo Abraham, 5; don Francisco Balves, 5; don Antonio Dezcallar, 5; Prácticos de este puerto, 15; Francisco Verdú, 1; don Jerónimo Escarabajal, 1; don Martín Aleñar Solivellas, 2; don Mariano Massot, 2; don José Lozano, 1; don Guillermo Bosch, 2; don Miguel Salvá, 1; don Juan Aparicio, 1; don Juan Martí, 0,50.

Don Lorenzo Bibiloni, 2 pesetas; don Antonio Valdivieso, 1; don Mateo Salvá, 1; don Cristóbal González, 1; don Gabriel Oliver, 0,50; don Antonio Roca Garcías, 0,50; don Gabriel Marco, 1; don Miguel Pascual, 0,50; don Jaime Espases, 0,50 don Gabriel García Sintes, 2; don José Enseñat, 5; don Sebastián Miralles, 2.

Don Francisco Enseñat Bisasnes, 5 pesetas; don Martín Enseñat Bisasnes, 5; don Jaime Antich Ferrando, 5; don Ventura Barceló, 1; don Daniel Vaquer, 1; don Bartolomé Manresa Ribot, 25; don Bernardo Espases, 2; don Blas Cifre Marcé, 5; don Bartolomé Bosch Cerdá, 5; don Manuel Plaza Galmé, 2; don Pedro Juan Pujol Palmer, 5; don Francisco Ballesté, 5; don Fernando Alzamora, 5 y don Mariano Sbert, 5.

Suma. 583'00.

Días últimos publicamos la noticia de que los camareros del vapor «Rey Jaime I» organizaban una novillada a puerta cerrada.

La fiesta se celebrará el 12 del actual y será pública puesto que los organizadores han decidido que los fondos que se recauden sean con destino a la suscripción abierta a favor de las familias de los naufragos del laúd «Sóller».

### De Instrucción pública

Acaba de publicarse un Real decreto quitando las limitaciones para el concurso general de traslado que tanto deseaba el Ministerio de España, y cuyo texto es como sigue:

Artículo único: Queda en suspenso la aplicación del art. 11 del Real decreto de 18 de octubre de 1913, y en tanto no se determinen las limitaciones que en lo sucesivo hayan de establecerse respecto de los concursos de traslado para provisión de plazas nacionales de primera enseñanza, seguirá en vigor lo dispuesto en el Real decreto de 25 de agosto de 1911 en lo relativo a condiciones para solicitar y al orden de preferencia en las propuestas.

### Asuntos municipales

Esta tarde se reunirá en el despacho de la Alcaldía las comisiones de Ensenanza y de Murallas, para tratar de varios asuntos relacionados con el ramo de guerra.

### Muerte de un «chauffeur»

En la edición de anoche dimos algunos detalles del suceso ocurrido en la carretera de Luchmayor, a consecuencia del cual resultó muerto el chauffeur Juan Gomila Oliver, de 30 años de edad, natural de Felangí.

Hemos hablado con distintas personas, que por su cargo, pueden estar bien enteradas del suceso, las cuales nos han hecho el siguiente relato:

A las doce de la noche del 30 de junio al 1.º de julio estando de servicio un oficial y tres individuos del Cuerpo de Carabineros entre los kms. 25 al 26 de la carretera de Luchmayor a Campos vieron acercarse un automóvil a bastante velocidad.

Los carabineros hicieron señales con un farol, en la forma convenida por las autoridades, para que se detuviera el auto. Este en vez de obedecer—nos añadieron nuestros relatores—aumentó la velocidad.

Los guardias dieron el «Alto a los Carabineros» repetidas veces y tampoco fueron obedecidos.

Entonces el oficial dispuso hicieran disparos al aire.

Continuó todavía el auto sin detenerse y en aquel instante el oficial y los guardias apuntaron sobre el vehículo. El primero disparó con la pistola que usán en actos de servicio.

En esto había rebasado el automóvil la línea que ocupaban los guardias. Tendió, al poco tiempo, el coche hacia la cuneta donde quedó parado.

Se dirigió en seguida al vehículo, el oficial y carabineros, y mientras tanto vieron saltar del coche a un paisano que huyó corriendo, no pudiendo ser reconocido ni capturado.

Los guardias al llegar al punto donde quedó el coche detenido encontraron a un individuo que se supone era el chauffeur el cual no daba señales de vida.

Seguidamente se dirigieron a Luchmayor para avisar a un médico y a «La Cruz Roja».

Al poco rato se personó el facultativo en el punto donde había ocurrido la desgracia, quien no pudo auxiliar al herido por cuanto era ya cadáver. El proyectil le entró por el costado derecho ocasionándole una muerte casi instantánea.

Al anterior relato se nos añade que uno de los carabineros, el que hacía las señales con el farol reglamentario, estuvo a punto de ser atropellado, pues el auto pasó tan cerca de él que le hizo trizas el farol.

Los demás detalles sobre la aprehensión coinciden exactamente con los que ya publicamos anoche.

Instruyó las primeras diligencias el capitán D. Manuel Ochoa. El teniente coronel regreó de Luchmayor anoche a las ocho.

Ha sido nombrado Jefe instructor el comandante D. Vicente Cabo y secretario de dicha causa el oficial D. Francisco Vázquez.

El hecho ha causado triste impresión en todas partes.

Por nuestra parte lamentamos lo sucedido y repetimos lo dicho en ocasiones parecidas: «Que la vida de un hermano nuestro vale algo más que unas sacas de tabaco».

## Notas del Carnet

### Personales

En la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza se han recibido los títulos de Licenciado en Derecho a favor de D. Martín Marqués Canals y de Veterinario para D. Antonio Gili Sureda.

D. Mariano Bellogón García ha sido nombrado médico bacteriólogo de la Estación Sanitaria del puerto de Mahón.

Llega hasta nosotros la noticia, produciéndonos gran sentimiento, que en el trayecto de Algaída a Luchmayor a consecuencia de haber tropezado la caballería del vehículo que los conducía, recibió ligeras contusiones el Arcipreste de Luchmayor D. Andrés Pont y una de sus señoras hermanas sufrió la fractura de un brazo.

Mucho deseamos el pronto restablecimiento a tan distinguidas señoras.

Ha obtenido el título de Licenciado en Derecho en la Universidad Central, el distinguido joven D. José Ramis de Ayroch Roselló.

### Neorológico

Ha pasado a mejor vida, en esta capital, la respetable señora D.ª María Buzá Buzá, viuda de D. Miguel Buzá Balista.

La finada gozaba del aprecio y estimación de cuantos tuvieron ocasión de tratarla, pues adornaba a aquella excelente condiciones personales.

Dios le haya acogido en su santo seno. Reciba toda su familia y en especial sus sobrinos el excoñejal D. Domingo Pérez y la señora D.ª Catalina Aulet, la expresión de nuestro pésame.

### De viaje

Como ya adelantábamos en nuestra edición de ayer, cuando embarcó para Barcelona y Madrid, el bizarro Capitán General, don Valeriano Weyler.

Pasaron al muelle a despedir al señor marqués de Tenerife, el Capitán General de esta plaza D. Francisco de Borbón y de Castella, el Gobernador civil D. Ignacio Martínez de Campos, que por la mañana acudió a recibirle, el Gobernador militar D. Enrique Buzá Riebel, el Delegado de Hacienda D. José Rato, el marqués de Zayas, el jefe del Partido Liberal D. Bernardo Amer, el Director de la Escuela Superior de Comercio D. Gregorio Crespo, el ex-gobernador interino D. Luis Pascual, el Diputado provincial D. José Felis, el Director de La Isla de S. Sebastián Simó.

El ex-senador del reino D. Pedro Martínez Rosich, el ex-alcalde de Palma D. Jaime Font y Monteros, el comité del Partido liberal, y varios jefes y oficiales de distintos cuerpos y numerosos amigos políticos y particulares.

Después al ilustre Capitán General de los Ejércitos Españoles, un feliz viaje.

Los Directores del Instituto Balaer, de la Escuela Superior de Comercio y de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, han recibido la noticia de que el próximo sábado llegará a Palma a bordo del vapor rápido «Rey Jaime I», el Rector de la Universidad de Barcelona Dr. Carrulla.

Acompañarán al distinguido viajero además de su señora esposa e hijas, el Secretario General de aquella Universidad.

El viaje de dicho señor, obedece principalmente a querer visitar la Exposición de los trabajos efectuados durante el presente curso por los alumnos y alumnas de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad.

Los claustros de dichos centros de enseñanza, se proponen obsequiar al Sr. Carrulla varias excursiones por la isla y festejarlo con un espléndido banquete.

Para Barcelona anoche embarcó el Oerente de la Sucursal de la Isla en dicha ciudad D. Lorenzo Gaimés, acompañado de su distinguida señora.

Esta mañana ha regresado de Barcelona a bordo del vapor «Bellver» después de haber sido aprobado en los exámenes de oficiales de telegrafos en los que obtuvo brillante nota, el distinguido joven nuestro amigo D. José Álvarez, hijo del jefe de Línea de esta Central telegráfica.

Reciba nuestro amigo y su distinguida familia nuestra más sincera felicitación.

Anoche embarcó para Barcelona, D.ª Antonia Homs, esposa del concejal de este Ayuntamiento señor Cirer.

### RELIGIOSAS

#### PARA MAÑANA

«Cantos».—Gregorio y Trifón, mártires y el Beato Raimundo Lull, mártir, mallorquín.

«Cuarenta Horas».—Concluyen en San Francisco en obsequio de la Visitación de Nuestra Señora; Exposición, a las siete y Misa cantada; a las once Misa mayor cantada por el Oficio Mallorquín en honor del Beato Ramón Lull, con sermón; por la tarde a las cinco y media actos de coro, Coronas, dedicación, estación cantada, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

### MILITARES

#### Reintegro de Anticipo

Con el fin de evitar las dudas que se suscitan acerca de los descuentos que deben practicarse para el reintegro de los anticipos hechos a jefes y oficiales, con arreglo a lo dispuesto en la Real orden circular de 20 de marzo de 1890 (C. L. número 91) y teniendo en cuenta lo dispuesto sobre retenciones de de haberes a las clases militares por el arti-

culo 1.º de la ley de 29 de julio de 1908 (C. L. número 134), se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Las retenciones gubernativas que se acuerden para reintegro de cantidades anticipadas por el Tesoro o por las cajas militares a jefes y oficiales del Ejército, comprenderán precisamente la cuarta parte del haber líquido que disfruten.

2.º Si el haber líquido de los perceptores estuviese referido en su quinta parte para pago de deudas judiciales, la retención gubernativa a que se refiere el artículo anterior comprenderá tan sólo la diferencia entre la quinta y cuarta parte de haber líquido expresado.

3.º Para los efectos de retención se estimará haber líquido el que deba percibir el deudor procedente de sueldo, gratificaciones de antigüedad y pensiones de cruces, y, en ningún caso, las gratificaciones de residencia, plusas, indemnizaciones y demás devengos cuyo derecho dependa de circunstancias siempre temporales.

### Telegrama del Ministro

En la prensa de Barcelona encontramos la siguiente noticia:

«El capitán general de esta región ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Guerra:

En el caso de que algunos de los jefes y oficiales de infantería destinados o que se destinen en lo sucesivo a los diferentes territorios de África, hubieran ya servido en ellos o en los de Baleares y Canarias los plazos reglamentarios, suspenda V. E. su incorporación, dando cuenta a este ministerio y disponiendo se remita con toda urgencia hoja de servicios y liquidación de servicios prestados en África Baleares o Canarias, con los abonos que correspondan a los interesados.»

### Destinos

Los jefes y oficiales de artillería, comprendidos en la siguiente relación, pasan a los destinos y situaciones que se les señalan: Tenientes coroneles.—Don Francisco Masallier y Alameda, vuelto a activo de reemplazo en la cuarta región, a la Comandancia de Mallorca, y don Juan Osuna y Pineda, de la Comandancia de Mallorca, a excedente en Baleares.

### NOTAS DE MAR

De Marsella esta mañana han llegado a bordo del vapor «Rey Jaime I», los siguientes:

D. Pedro Lopez García, D. Mariano Galán, D. Giner Navarro, D. Francisco Alcaráz, D. José y D. Mateo Arcol, D. Juan Romero, D. Juan Calisna, D. Juan Barros, D. Pedro Luján, D. José Hernández y otros varios.

A las seis de la mañana, de Marsella, el vapor «Rey Jaime I».

—A las seis y media de Mahón, el vapor «Isla de Menorca».

—De Barcelona, a las siete, el vapor «Bellver».

### Noticias varias

El vapor «Bellver» correo de Barcelona llegado esta mañana, ha sido portador de dos hermosos automóviles, marca «Renault» y «Semeville» respectivamente.

—Mañana es esperado procedente de Valencia, el vapor correo «Cataluña».

## De Teatros

### Lírico

Esta noche se estrenará la película de largo metraje La mujer desnuda, cinta interpretada por la eminente actriz Lidia Borelli y los mejores artistas de la Casa Cines.

Toda la proyección de la película irá acompañada de escogidas composiciones ejecutada por la orquesta de este teatro.

Mañana se proyectará de nuevo esta película y además reaparecerán los artistas Les Chimenti, contratados por tres únicas funciones más, en vista del éxito obtenido.

### Gabinete Rontgenológico

Rayos X y Electroterapia. Electricidad médica en todas sus formas. Curación de las enfermedades del sistema nervioso, óseo y articular. Aparato respiratorio digestivo y genito urinario. De las de la piel, ojos y fosas nasales. De las de la boca, garganta y oído, etc., etc.

Depilación definitiva. Horas convenientes. Director propietario.

Raimundo Piña y Aguiló médico-cirujano, especialista en enfermedades de secreta y de la matriz. Carrió, 7, 2.º.—Consulta de 10 a 1

### Preparación completa PARA INGRESO EN CORREOS

Por acreditados Oficiales del Cuerpo. Para informes: D. Bartolomé Pons Soler.

### LECHERIA

Importante y acreditado negocio de lechería situado en punto céntrico de esta ciudad dando como mínimo 12 pesetas de beneficio diarios (demostraciones antes de firmar contrato) se vende, por tener que ausentarse un propietario. Informar Centro de Anuncios

### PREPARACION

para el ingreso en los Cuerpos de Topógrafos, Telégrafos y Aduanas. EL CENTRO DE ENSEÑANZA, a partir del 1.º de Julio próximo abrirá un curso para las primeras oposiciones. Informes Alaudaina 19 y Librería de F. Guasp, Morey 6.

### ATENCION

El día 6 de Julio publicará este periódico un vale para un espléndido REGALO.

## GACETILLAS

Cuentas.—En el Ayuntamiento de San Lorenzo están expuestas a efectos de reclamación las cuentas de Municipio correspondiente al año anterior.

Citación.—Por el Juzgado de la Comandancia de Marina de Mallorca se llama a Francisco Sastre Lladó.

Concurso.—Por la Jefatura Administrativa de Palma se ha anunciado para adquirir artículos con destino a dicho establecimiento.

Anónimo.—En Alaró la guardia civil ha detenido a un muchacho que dirigió un anónimo a otro individuo amenazándole de muerte.

Vacante.—Se ha anunciado la de la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Sanelias.

Música en el Ensanche.—Costeado por los vecinos de la plaza de las Enramadas y de la puerta de San Antonio, se ha levantado un tablao en el cruce de las carreteras del Molinar, Luchmayor y Algaída, en el cual todos los domingos y días festivos, dejará oír sus acordes la Banda del Regimiento de Palma, de ocho a once noche.

El domingo 27 del pasado empezó ya a tocar como también el lunes, viéndose los paseos del Ensanche muy concurridos. Es una nota verdaderamente digna de todo elogio la que merecen sus costeadores y en especial el iniciador de la misma don Luis Vilanova.

Vigilante.—El vigilante nocturno del barrio del Socorro ha salido para los baños de San Juan de Campos con objeto de mejorar su estado de salud, tomando las aguas de aquel balneario.

Lotería Nacional.—Por no haber alcanzado a la edición de anoche la lista completa de los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional, la publicamos en 4.ª página.

Indulgencia.—El obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia para los que otezan misa, rosario o comunión por el alma del obrero que falleció a consecuencia de la explosión ocurrida en la fábrica de tejidos de Buñola.

Telegrama.—D. Antonio Maura ha dirigido el siguiente al obrero de S.ª Algucera, de Buñola: «Apenado por desgracia, asomado duelo vecindario. Deseo alivio heridos.»

Es el verdadero específico de la Esoriasis, las Alopecias, y en especial de la Alopecia sífilítica.

Los médicos que recetan el Serobiol, consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (higado).

### Mercado de Inca

(Información de la casa de D. Pedro Cortés para La Última Hora)

Día 2 Julio 1914	
Almendrón escogido	000'00
Id. corriente	33'00
Garbanzos	35'00
Maz Ginecintini	22'50
Id. del Plata	22'50
Habichuelas (Confites)	56
Id. blancas	47
Fríjoles	40
Trigo mallorquín	34'00
Id. canchal	35'50
Todo pesetas los 100 kilogramos.	
Avena negra	11'50
Id. blanca	11'00
Cebada del país	10'50
Id. forastera	14'00
Habas para cocer nuevas	28
Id. para ordinarias	19'50
Id. ganado	18'50
Albaricocos	00
Cerechos cebados	00
Higos pasos	00
Vino de mesa del país	20
Todo pesetas los 100 litros.	
Azafrán los 33 gramos	3

Para prevenir ó combatir las Afecciones intestinales... HARINA LACTEADA NESTLÉ

Almacenes Montaner SINDICATO 2 A 10 Gran Baratura por Final de Temporada

CRISTALES COMBINADOS y de todas clases Maquinaria moderna para montarlos Gemelos para Teatro, gran surtido Antigua CASA LASSALLE SAN NICOLAS, 31

POR TELEGRAFO

Senado

Madrid 2 (2'15 m.) Preside la sesión el señor Azcárraga. Es aprobada la acta de la anterior sesión.

Congreso

Madrid 2 (2'15 m.) Empezó la sesión a las cuatro de la tarde bajo la presidencia del señor González Besada.

Eclosión de un taller de pirotecnia

Zaragoza.—En un taller de pirotecnia se produjo una explosión, quedando el edificio destruido.

Edificio hundido

Santander.—En el barrio de la Magdalena se hundió un edificio que se estaba arreglando para la escuela real de S. M.

La huelga terminada

Sevilla.—Las noticias oficiales dan por terminada la huelga de todos los pueblos de la provincia.

Los demócratas protestan calificando de abuso las prórogas sistemáticas.

En su consecuencia piden votación nominal. Por 107 votos contra 15 se acuerda la prórroga.

Proyecto para los músicos mayores

Madrid 2 (2'15 m.) La comisión que entiende en el proyecto extendiendo a los músicos mayores el Montepío del Ejército, se reunió ayer, acordando oír el informe del general Echagüe.

Pruebas excelentes

Ferrol.—Las pruebas de la artillería verificadas a bordo del acorazado España han dado un resultado excelente, demostrando las inmejorables condiciones de la construcción del buque.

Mitín

Ferrol.—En el teatro de esta población se ha celebrado el anunciado mitín para pedir trabajo en el Arsenal.

Una petición

Sevilla.—La Unión Comercial ha telegrafado al Presidente de la Comisión de Presupuestos del Congreso, solicitando que la sal que se invierte en los productos alimenticios y acéuticos se excluya del proyecto de aumento de los impuestos.

El número de hoy publica una R. O. fijando en 128 773 hombres las fuerzas del ejército permanente para el año actual.

Fija también las fuerzas navales y atenciones de servicio para este año. Publica también una R. O. disponiendo la sustitución de las dosis adoptadas, que se expendan al público en las farmacias militares en una cajita con los elementos integrantes para una vacuna antitífica individual y completa al precio de 4'25.

Llegada de la Infanta Isabel a Lugo

Lugo.—A las ocho de la noche llegó la Infanta Isabel, siendo aclamada por el público.

En Becerra se le tributó también un cariñoso recibimiento, acudiendo las autoridades y un público enorme al hotel donde se hospedaba siendo nuevamente aclamada.

Tributo los honores un piquete de infantería.

La Infanta sentó a su mesa a las autoridades. Hoy oirá misa en la Catedral y visitará los establecimientos más importantes de la población.

Esta noche marchará al Ferrol.

Incendio de una fonda Madrid 2 (11 m.) Se ha recibido un telegrama oficial de Larache diciendo que se ha declarado un incendio en la fonda alemana situada en la playa.

Con la intervención de las tropas, no obstante la carencia de agua, se ha logrado reducirlo al ángulo de los almacenes que constituyen el edificio.

Las pérdidas son considerables. No se pagan las multas.—Tahonas cerradas

El Alcalde ha manifestado que ayer no se hicieron efectivas las 30.000 pesetas de las multas que fueron impuestas a los tahoneros.

Estos han contestado que al mismo tiempo que la citada cantidad, entregarán 200 llaves de otras tantas tahonas de Madrid, pues suspenden la fabricación de toda clase de pan.

El Alcalde que les contestó que si esta disposición significa una amenaza, está dispuesto a exigir el cumplimiento de las ordenanzas.

Anexión de un pueblo

Madrid 2 (11 m.) Bilbao.—El Ayuntamiento después de un extenso debate ha acordado anexar a Bilbao el pueblo de Begoña.

Los concejales nacionalistas se opusieron llegando a pronunciar frases agresivas lo que ocasionó un escándalo enorme.

También acordó contribuir al homenaje al señor Pérez Galdós con 1.000 pesetas, dar su nombre a una calle y fundar una biblioteca popular que lleve el nombre del señor Pérez Galdós en el barrio Marzana.

Los Reyes en la Granja

Llegada de agregados militares Madrid 2 (2'15 m.) La Granja.—Ha llegado a esta el Obispo de Santiago, el cual cumplimentará a S. M. el Rey.

También han llegado los agregados al ejército de África, de Alemania, Austria e Italia. Todos ellos almorzarán en Palacio.

Partido suspendido

A causa de la tormenta que se ha desencadenado, se ha suspendido el partido de polo.

Tomando el te

Los Reyes tomaron el te en el chalet del campo de polo.

Atentado contra los Archiduques de Austria

Hallazgo de mas bombas Madrid 2 (2'15 m.) Viena.—Los personajes que formaban el séquito de los Archiduques, dice que se han encontrado después del atentado, dos bombas mas debajo de la mesa destinada al banquete que se debía dar en honor de los príncipes.

Las citadas bombas estaban provistas de un movimiento de relojería. Igualmente fué hallada otra bomba en el dormitorio de los Archiduques.

La Corte de España de luto

Madrid 2 (11 m.) La Gaceta de Madrid publica una disposición para que la Corte vista 20 días de luto, la mitad de luto riguroso y la otra mitad de alivio, con motivo del fallecimiento del Archiduque heredero de Austria.

Resultados de la información

Madrid 2 (11 m.) Sarajevo.—La información abierta para el esclarecimiento del atentado perpetrado contra el Archiduque Francisco Fernando y su esposa, continúa con actividad.

Se ha comprobado que a los dos criminales Princip y Cabrinowi los contrató un individuo llamado Pegasorich entregándoles las bombas y el revólver.

El nuevo heredero de la Corona

Viena.—El nuevo heredero de la corona de Austria ha sido designado para un alto cargo de la marina de guerra.

De Africa Europeos muertos

Madrid 2 (2'15 m.) Rabat.—Entre los ocho muertos que ha tenido la columna francesa, cinco de ellos son europeos.

Hubo además un oficial muerto y 20 heridos, entre ellos tres oficiales.

Del viaje de Romanones—Visitas

Chafarinas.—El señor conde de Romanones ha visitado en Cabo de Agua todas las dependencias civiles y militares. Ha sido obsequiado con un lunch en el Gobierno militar.

Dijo el señor conde que venía dispuesto a visitar detenidamente todo el Norte y Occidente de Marruecos. Mañana saldrá para Melilla.

Disparo sobre nuestras fuerzas

Madrid 2 (11 m.) Ceuta.—El enemigo, durante el día disparó sobre las fuerzas de protección de los trabajos del camino de Cudia Federico a los blocaus.

Los regulares indígenas, emboscados han apresado siete moros.

Envío de material móvil Madrid 3 (11 m.) Ceuta.—Todo el parque móvil ha marchado a Cudia Federico.

Lo componen piezas de nueve centímetros. El objeto del envío es relevar a las otras, que tienen que repararse.

También han sido llevadas varias ametralladoras.

Igualmente ha salido una columna de municiones para reemplazar las consumidas en la acción del domingo.

El general Marina

Ceuta.—El general Marina ha llegado a Ceuta almorzando en la comandancia general.

Campamento levantado

Ceuta.—La Compañía de Ingenieros ha levantado el campamento de Negrón, trasladándose a Cudia Federico. La que allí estaba se trasladó a la posición de la Condesa.

Extranjero Rumor de mentido

Madrid 2 (2'15 m.) Londres.—En los centros diplomáticos desmienten el rumor referente a que Servia y Montenegro se refundan en un solo reino.

Tropas licenciadas

Durazzo.—El jefe de las tropas leales se ha retirado a Absio después de haber licenciado sus huérfanos por reconocer que era imposible hacer frente a los rebeldes.

La apertura del canal

Panamá.—Se ha fijado la fecha del 4 de marzo de 1915, para la apertura del canal.

Alcazaba arrasada

Madrid 2 (11 m.) Tezza.—La columna del general Gourand ha arrasado la Alcazaba de Tiri, habiendo impuesto un duro castigo a los indígenas, los cuales han comenzado a pedir el perdón.

Fuerte calor

Londres.—Reina un calor sofocante en esta ciudad. Varias personas han muerto a consecuencia de sofocación.

Muerte de un jefe revolucionario

Madrid 2 (11 m.) Washington.—El general Davimier, jefe de los revolucionarios de Haití ha muerto con 50 partidarios en un combate sostenido cerca de la frontera dominicana.

Rebeldes aniquilados

Bengazhi.—La columna italiana ha aniquilado a 1.400 senouixistas, destruyéndoles el campamento.

Los italianos tuvieron 5 muertos y 20 heridos.

La política Reunión en el domicilio del señor Iglesias.—El proyecto de escuadra

Madrid 2 (2'15 m.) En el domicilio del jefe de los socialistas D. Pablo Iglesias, que todavía sigue enfermo, se reunió la mayoría conjunción.

Se trató de una proposición de Gobierno, acerca de la escuadra. Los que asistieron se mostraron reservadísimo.

No obstante, se dice que acordaron acceder al proyecto, sin que por eso se deje de hacer obstrucción en oícho o cuando se discuta el proyecto.

Añádese que todas las minorías aceptan la fórmula del Gobierno de construir ahora un buque escuela para evitar el conflicto que se planteará en el Ferrol, discutiendo en oícho el proyecto de escuadra.

Para estar ultimado solo falta la conformidad de los carlistas. El señor Mella consultará, con tal motivo, con sus amigos, en vista de que las Cortes quizá se cierren el martes o el miércoles de la semana próxima.

Conferenciando

El señor Dato conferenció con los representantes de la Constructora Naval, pidiéndoles datos sobre el número de obreros que se emplearán en la construcción del buque escuela y el tiempo que se invertirá en la construcción.

Viajes suspendidos

Atendiendo órdenes superiores el Infante D. Carlos ha suspendido su viaje a Viena.

Asuntos de Baleares Destinos militares

Madrid 2 (2 t.) El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica varios decretos concediendo al segundo teniente de Artillería de la Escuela de Reserva don Pablo Bonet tres cruces de plata del Mérito Militar con distintivo por otra de primera clase de la misma Orden.

Destinando a los segundos tenientes de Infantería don Francisco Hernández Sainz al Regimiento de Mahón, don Manuel González, don Alberto Jarabo y don Luis Castell al Regimiento de Menorca.

Destinando a los segundos tenientes de la Escuela de Reserva don Francisco Esteva, del Regimiento de Mahón al de Calabria y don Honorio Arribas de la Penitenciaría Militar de Mahón al Regimiento de Palma. FABRA.

val organizado por sus compañeros franceses.

Vienen contentísimos de los agasajos recibidos. El conflicto de Igualada

El conflicto de Igualada está en el mismo estado. La solución se presenta difícil.

El esposo de Nieves

Se ha ordenado el traslado a Prisiones militares del sargento Progreso Marqués, esposo de la peinadora Nieves.

Exámenes

En la Comandancia de Marina se ha constituido el Tribunal para los exámenes de pilotos y capitanes correspondientes al actual semestre.

Weyler a Madrid

Hoy marchará para Madrid el general Weyler.

Mitín antimaurista

La Federación de Juventudes radicales ha convocado a sus elementos al mitín antimaurista que se celebrará el domingo en el Teatro Soriano.

Billetes retirados

El Banco de España ha ordenado que sean retirados los billetes que llevan las inscripciones de «Maura sí» y «Maura no».

Nuevos maestros

Han sido nombrados maestros interinos de San Juan Bautista don José Guillermo Andrés y de San Luis don Ramón Ribas Escalas.

Nuevo oficial de Secretaría

Se ha recibido en esta Universidad el nombramiento de Oficial de Secretaría de ese Instituto a favor de D. Carlos de Luque López. OLIVER

Ultimas Noticias Los autores del asesinato de los Archiduques

Madrid 2 (2 t.) Viena.—El Obispo católico de Sarajevo ha manifestado que el criminal Princip no fué el único autor del asesinato de los Archiduques.

Los tiros parieron de diferentes lugares. Se sospecha contra el «chauffeur» que conduca a los Archiduques.

Se le había ordenado variar de itinerario y se obstinó en ir por la calle donde ha ocurrido el atentado.

Nota dirigida al gobierno servio

Madrid 2 (2 t.) Viena.—El Consejo de Ministros después de los informes de la policía ha aprobado la nota dirigida al gobierno servio haciéndoles saber que el atentado se preparó en Belgrado pidiendo se que proceda a hacer averiguaciones.

Frente a la Legación servia se han hecho manifestaciones hostiles. Se ha quemado la bandera de dicha nación.

Choque

Madrid 2 (2 t.) Segovia.—El tren ascendente de las menajerías chocó con una máquina de remolque descarrilando cuatro vagones y dos furgones.

Hubo ocho heridos leves.

Consejo en Palacio

Se reúne el consejo bajo la presidencia del Rey.—Discurso de Dato.—Los periodistas y el Presidente.—Veraneo de S. M.

Madrid 2 (2 t.) A los 45 minutos llegó el Rey en automóvil procedente de la Granja acompañado del general Aznar, del marqués de Viana y de la duquesa de San Carlos.

A las once empezó el Consejo de Ministros que duró dos horas y estuvo presidido por S. M.

Al salir el señor Dato nos dijo a los periodistas que en su discurso pronunciado había dado cuenta de los debates parlamentarios, así como de que la mayoría había accedido al llamamiento del Gobierno para la votación del proyecto de azúcares.

El Presidente dió cuenta al key de los incidentes ocurridos estos últimos días en las calles de Madrid, aun cuando diariamente ya había informado a D. Alfonso.

Refirióle las negociaciones llevadas a cabo con las minorías para resolver el problema del Ferrol, aplazándose la aprobación de los proyectos de construcción de la escuadra, caso de que se concediera autorización para poner la quilla a un barco. De no obtener éxito las gestiones, discutirá el proyecto.

Habló luego el señor Dato del asesinato de los Archiduques de Austria y de la impresión que ha producido el atentado así como de las informaciones que han publicado los periódicos extranjeros.

Dió cuenta al Rey de la solución del conflicto entre Méjico y los Estados Unidos, de la crisis de Portugal y de otros asuntos de política exterior.

Añadió el Sr. Dato que el Rey esta tarde regresará a La Granja y el día nueve saldrá para San Sebastián marchando desde allí a Santander y Gijón, acompañándole el ministro de Marina caso de que no sea necesaria su presencia para la discusión del proyecto de la Escuadra.

El Sr. Dato nos dijo que irá a la Granja para despachar con el Rey, antes del martes y agregó que este era el último Consejo que se celebraba en Madrid, y que cuando haga falta celebrarlos se hará en Santander y en San Sebastián.

El Presidente permanecerá en Madrid todo el verano e irá a despachar con el Rey cuando sea preciso.

Nos dijo que no irá ninguna comisión de España a Viena para asistir a los funerales del Archiduque, por expreso deseo de aquel Gobierno.

S. M. marchó a almorzar con el Duque de Tamames.

Casi todos los ministros sometieron a la firma regia, diversos decretos.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, etc.

Obras nuevas

- Morrál el Anarquista, por Rafael Salladas, 4 pesetas. Salomé y otros poemas, E. de Castro 3 id. Alceste, tragicomedia, Perez Galdós 2 id. El Conde Lucanor, por el infante D. Juan Manuel, 5 id. Los caminos del mundo, novela, por Pio Baroja 3'50 pesetas. La ingenua libertina, novela, por Calette Willy, 3'50 id. La sirena negra, novela, por Pardo Bazán, 3'50 id. Sacramento, por Octavio Picón, 3'50 id. La Consulesa, Hermanos Quintero, 3 id. ¿Quién disparó? novela, por Joaquín Belda, 1 id. El Automóvil, por Justino Cattaneo, 2 id. Tapices viejos, por E. Marquina, 3'50 id. José de Espronceda, por José Cascales 4 id. La literatura francesa moderna, el Naturalismo, por Pedro Bazán, 4 pesetas. A la moderna, por F. Acebal, 2'50 id. Ciéngua florida, por Rachilde, 3'50 id. Los Españoles en la revolución afrancesada, por M. S. Oliver, 3'50 id. El Triunfo, por A. Insúa, 1 id. La Cizaña, Aire de fuera, Porque sí, por M. Linares Rivas, 3'50 id. La revolución francesa y la psicología de las revoluciones, por G. Le Bon, 3'50 id. Manual práctico de correspondencia, por R. Aparici, 2 id. El Teatro por dentro, por F. Florez, 2 id. Corona Mexicana, por el P. Diego L. de Metzema, 7'50 id. El pícaro oficio, por J. Belda, 3'50 id. La esfinge Maragata, por Concha Espina, 3'50 id. Aben-Humeya, por F. Villasespa, 4 id. Política de Fandango y Gobierno de Castañuelas, por L. A. de Olmet, 2 tomos, 7 pts. Serenidad, por Amadeo Nervo, 3'50 id. De venta en la Librería Tous

Por 6 pesetas

- UN LOTE DE OBRAS QUE CONTIENE Luz y oscuridad. . . . . 1 pts. El Quijote de los siglos. . . . . 2 » La mujer privilegiada. . . . . 1 » Celos istales. . . . . 1 » Corazón de bronce. . . . . 1 » Todo por el honor. . . . . 1 » Un viaje triste. . . . . 1 » El arte de bien comer. . . . . 2 » Entremeses del siglo XVII. . . . . 2 » Vejamenes literarios. . . . . 2 » Tentación de una mujer. . . . . 1 » En el criol del amor. . . . . 1 » Total. . . . . 16

JARRAPELLEJOS

por FELIPE TRIGO Precio 3'50 pesetas. Librería de T. Tous.

La ingenua libertina

por LOLETE WILLI Precio 3'50 pesetas. Librería de J. Tous

Leyes civiles de España Leyes Administrativas Leyes Penales

Precio 12 pesetas en rústica y 14 encuadernadas. De venta en la Librería de J. Tous

OBRAS COMPLETAS DE Mossen Jacinto Verdaguer

Se han publicado el primero, segundo, tercero, cuarto, quinto y sexto tomo. Precio 60 ets. tomo De venta en la Librería de J. Tous P. de Cort

La novela de bolsilo

A PESETAS 0'30 TOMO Se han publicado los siguientes tomos: Caballería Maleante por JOAQUIN DICENTA El Círculo Vicioso por JOSE FRANCÉS La papeleta de empeño por JOAQUIN BELDA Los ladrones y el amor De venta en la Librería Tous.

PAL-LAS

Diccionario Enciclopédico Manual Español, Francés, Inglés, Alemán e italiano 165.000 artículos.—4.000 grabados Precio 10 pesetas.—De venta en la Librería de J. Tous.

Lo que debe saber el Explorador

Traducida del Inglés y adaptada al Español por Manuel F. Fernandez. Precio 2 pesetas. Librería J. Tous.

Exclusivo depósito de los magníficos pianos BERNSTEIN WOLF CASTELL y ARGELES, Sucesores Banqué, Santo Domingo—6.

Segadoras Mecánicas

PINON LIBRE Premiadada con medalla de plata y diploma de medalla de oro. En la herriede Juan Bal-le. BINISALEM.

Manzanilla aromática

DE LOS PICOS DE EUROPA Se recomienda tomarla después de las comidas favoreciendo la digestión Sr. D. V. Villafrañay Galvo Santander Venta Farmacia y Droguería de J. Miró, Colón 22 y Peregril 2 a 8 Palma de Mallorca.

POR TELEGRAFO

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telegrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES.

Madrid 1. Primer premio de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 4.363

despachado en Madrid. Segundo premio de 60.000 ptas. Ha correspondido al número 25.734

despachado en Ceuta. Tercer premio de 20.000 ptas. Ha correspondido al número 29.354

despachado en Valencia. Premios de 300 ptas. Por aproximación al primer premio, los números 4.362 y 4.364.

Premios de 600 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 25.733 y 25.735.

Premios de 592 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 29.353 y 29.355.

Premiados con 1500 pesetas 20.279, 28.332, 19.900, 2.031, 25.103, 25.895, 15.220, 22.732, 10.217, 14.536, 13.321, 13.911, 32.189, 15.431, 21.840, 30.850, 4.251 y 16.096.

Premiados con 300 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

016 018 037 061 120 122

141 154 162 166 206 209

211 213 223 247 254 270

374 378 379 382 391 403

411 422 423 424 431 527

531 539 608 646 655 679

684 710 725 761 764 781

736 797 901 940 950 987

992

MIL

001 019 042 044 049 057

071 073 085 140 174 179

185 186 193 194 210 211

225 226 238 276 282 294

295 322 324 399 403 410

522 526 542 616 658 663

676 687 710 711 722 734

740 774 801 804 832 836

853 874 879 888 961 968

DOS MIL

35 039 044 090 113 138

69 184 189 223 246 356

79 373 413 430 457 474

95 496 522 578 592 597

21 646 655 661 672 715

23 724 734 748 755 808

11 821 823 843 900 905

23 951 958

TRES MIL

008 036 042 044 062 073

078 087 105 107 120 124

161 203 261 270 285 289

301 324 325 333 362 363

393 397 400 427 452 461

466 483 487 491 503 519

551 560 580 622 646 664

666 692 701 722 724 730

731 750 760 765 808 839

853 856 862 869 886 892

962 990

CUATRO MIL

012 020 022 031 063 170

172 174 198 207 211 224

253 294 328 322 328 422

471 475 544 548 556 581

584 599 609 627 635 671

722 750 752 786 830 844

923 928 929 936 955 964

CINCO MIL

036 041 081 095 124 135

159 172 201 246 278 324

332 354 422 592 741 786

813 843 853 874 971 976

SEIS MIL

025 045 062 123 159 204

220 224 233 268 290 292

306 320 322 335 337 421

427 457 464 483 523 545

548 599 656 705 706 714

741 748 750 765 802 807

896 906 919

SIETE MIL

006 012 050 085 086 110

112 121 182 194 202 233

322 356 380 432 435 467

520 593 631 644 688 721

747 786 803 813 867 868

908 913 923 959 983 983

OCHO MIL

001 004 018 028 031 053

061 091 149 197 203 299

248 321 340 347 396 396

401 406 439 471 474 486

524 544 553 563 602 615

622 624 650 653 734 744

763 769 773 774 778 789

790 822 834 339 919 968

970 991 995

NOUEVE MIL

003 006 021 045 088 102

136 154 182 233 254 265

277 339 362 371 397 401

478 500 509 524 554 581

600 624 626 629 633 643

663 667 686 704 715 721

753 916 920 974 998

DIEZ MIL

001 035 093 119 125 129

144 157 181 206 223 237

278 287 311 317 324 341

356 423 426 453 483 486

523 554 580 583 634 680

681 688 705 727 745 760

782 801 816 885 905 910

940 984 973

ONCE MIL

036 062 067 109 116 132

193 224 244 243 248 256

Table with columns of numbers: 262, 294, 327, 339, 346, 365, 825, 854, 879, 893, 954, 977, 996

Table with columns of numbers: 002, 068, 069, 094, 122, 146, 219, 228, 231, 262, 282, 293, 295, 313, 327, 355, 371, 380, 423, 472, 485, 511, 535, 540, 543, 584, 637, 708, 795, 852, 755, 875, 885, 938, 943, 950

Table with columns of numbers: 001, 017, 033, 043, 055, 058, 063, 103, 104, 105, 107, 132, 136, 162, 170, 174, 177, 183, 205, 225, 235, 251, 278, 303, 318, 347, 350, 371, 379, 423, 469, 473, 570, 584, 586, 614, 635, 648, 684, 707, 736, 738, 762, 766, 767, 776, 788, 789, 826, 829, 838, 842, 854, 867

Table with columns of numbers: 006, 018, 059, 071, 076, 102, 103, 166, 211, 251, 257, 290, 331, 362, 365, 423, 441, 451, 469, 478, 504, 520, 526, 543, 567, 638, 652, 668, 676, 679, 725, 735, 748, 755, 784, 855, 902, 972

Table with columns of numbers: 025, 038, 061, 071, 160, 168, 171, 186, 209, 221, 223, 246, 254, 360, 363, 376, 387, 422, 478, 515, 522, 534, 578, 589, 591, 592, 611, 612, 626, 653, 645, 686, 693, 698, 853, 864, 918, 934, 946, 983, 992

Table with columns of numbers: 000, 024, 070, 141, 155, 157, 207, 223, 224, 267, 318, 352, 359, 407, 414, 426, 429, 431, 445, 446, 458, 502, 510, 518, 581, 591, 592, 596, 622, 625, 640, 666, 682, 722, 727, 758, 771, 813, 894, 914, 946, 993

Table with columns of numbers: 009, 046, 129, 174, 183, 223, 238, 256, 260, 284, 290, 327, 344, 351, 365, 379, 391, 429, 401, 432, 473, 492, 529, 561, 610, 612, 637, 705, 757, 810, 825, 839, 858, 863, 953, 967

Table with columns of numbers: 031, 035, 093, 147, 152, 179, 221, 242, 253, 291, 297, 323, 373, 386, 459, 506, 522, 554, 598, 676, 706, 768, 777, 779, 829, 830, 847, 912, 917, 933, 939, 949, 977

Table with columns of numbers: 007, 045, 090, 105, 112, 118, 149, 233, 254, 273, 274, 283, 321, 323, 377, 380, 394, 400, 404, 405, 424, 489, 490, 513, 524, 525, 536, 570, 580, 607, 609, 637, 642, 646, 657, 660, 682, 720, 725, 728, 736, 751

Table with columns of numbers: 848, 873, 958, 984, 986, 988

Table with columns of numbers: 020, 030, 046, 048, 067, 072, 085, 096, 153, 229, 267, 282, 329, 366, 422, 530, 534, 591, 596, 683, 689, 731, 777, 797, 828, 841, 842, 843, 893, 901, 949, 954, 959, 974, 993

Table with columns of numbers: 051, 077, 084, 104, 116, 163, 173, 179, 183, 202, 215, 221, 226, 239, 265, 343, 349, 367, 397, 621, 551, 573, 607, 610, 722, 793, 794, 829, 855, 927, 935, 937, 978, 987

Table with columns of numbers: 011, 085, 091, 129, 146, 185, 225, 229, 236, 237, 246, 266, 327, 394, 401, 425, 430, 442, 443, 481, 516, 565, 615, 675, 677, 705, 720, 737, 739, 748, 750, 758, 788, 837, 867, 868, 889, 944, 946, 957

Table with columns of numbers: 003, 033, 038, 046, 075, 101, 125, 160, 164, 178, 271, 288, 330, 343, 346, 347, 359, 440, 459, 519, 561, 587, 595, 598, 664, 695, 706, 724, 739, 751, 779, 792, 793, 794, 881, 887, 983, 990

Table with columns of numbers: 000, 012, 017, 043, 062, 133, 147, 219, 221, 224, 246, 260, 287, 308, 311, 322, 325, 352, 406, 425, 459, 469, 473, 474, 522, 535, 565, 587, 637, 665, 671, 739, 749, 771, 779, 796, 796, 815, 841, 874, 884, 899, 932, 949, 968, 991

Table with columns of numbers: 094, 095, 109, 126, 145, 158, 183, 262, 291, 353, 379, 403, 444, 449, 483, 499, 520, 537, 604, 611, 651, 679, 680, 733, 745, 787, 804, 825, 873, 883, 913, 965

Table with columns of numbers: 008, 010, 040, 081, 082, 144, 177, 194, 195, 200, 218, 235, 238, 263, 298, 330, 353, 357, 374, 388, 389, 397, 418, 502, 543, 567, 650, 653, 664, 670, 703, 735, 761, 780, 801, 813, 824, 867, 870, 875, 901, 912, 923, 972

Table with columns of numbers: 006, 019, 033, 047, 081, 140, 147, 173, 177, 230, 318, 347, 449, 460, 462, 481, 483, 486, 493, 526, 537, 552, 577, 594, 598, 682, 699, 732, 773, 787, 829, 830, 847, 912, 917, 933, 939, 949, 977

Table with columns of numbers: 007, 045, 090, 105, 112, 118, 149, 233, 254, 273, 274, 283, 321, 323, 377, 380, 394, 400, 404, 405, 424, 489, 490, 513, 524, 525, 536, 570, 580, 607, 609, 637, 642, 646, 657, 660, 682, 720, 725, 728, 736, 751

del Olivar para Esporlas, Establiments, Establiments, Bañalbufar y Puigpuñent; de la P. del Mercadal 13, para Felanig, Algaida, Montuiri y Porreras; de la calle de Bauló 6, para Lluchmayor, Santanyí y Campos; de la P. de San Antonio, para Sanellas, Santa Eugenia y Villafraña; de la calle de S. Miguel 80 para Buñola y del 84 para Valldemosa y Deyá; de la calle de la Marina para Andraig; de la calle de Santacília para Capdellá y Calviá; de la calle de la Corderería para Campos; de la C. S. Andrés 10 para Portol; de la calle de la Justicia para Santa María y a las 14 y 15 de la calle de la Estrella para Algaida y a las 15 de la plaza de la Cuartera para Lluchmayor.

COMERCIALES

VALORES LOCALES

Table with columns: Dinero, Día 1 Julio de 1914. Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Acciones Valores Isoleña, Obligaciones de id. al 5 por 100, Acciones Salinera Española, Obligaciones de id. al 6 por 100, Id. de id. al 5 por 100, Alumbrado por Gas, La Económica, Bonos municipales, Obligaciones Teatro Lírico, Obligaciones C. Quina, Eridad, Oblig. ferrocarril Sóller 45e p. 8., Alombrera.

VALORES PUBLICOS

Table with columns: Oficial del día 1 Julio. 5 por 100 interior contado, 4 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Rios.

Barcelona (Bolsa) día 1

Table with columns: 4 por 100 interior fin de mes, Nortés, Alicante, Andalucía, Exterior de París, Francos, Rios, Libras.

Barcelona (Bolsa) día 1 a las 11

Table with columns: 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, Colonias, Nortés, Alicante, Libras, Francos, Andaluces.

EL SIGLO DE LOS NIÑOS

Método de lectura por D. Raimundo Gómez Tutor

Comprende dicho moderno método de lectura cuatro partes:

Table with columns: PEPE PRIMERO, PEPE SEGUNDO, PEPE TERCERO, PEPE CUARTO.

De venta Librería de J. Tous, Plaza de Cervantes

Advertisement for 'Grandes Almacenes EL AGUILA' featuring clothing for men, women, and children. Includes illustrations of suits, dresses, and accessories, along with prices and store information.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and phrases.